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春暖花开!诗画浙江来了

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）申报成
为下一批自贸区试点的队伍正在日
益壮大。自 #"!$年 %月，中国（上
海）自由贸易试验区挂牌开张，仅半
年多时间，常州市委副书记赴沪考
察、无锡融入对接上海自贸区工作
座谈会、上海自贸区建设与嘉兴发
展论坛……长三角周边城市发展热
词几乎全部集中到自贸区上。
与此同时，苏浙皖多个城市将

对接、准备或申报自贸区列入到今
年的工作重点。去年上海自贸区挂
牌后，浙江舟山就开始酝酿将上海
自贸区区外经营活动的跟踪管理和
监督延伸到舟山，在原有综合保税
区的基础上，争取设立舟山自由贸

易港区；今年 #月上旬，安徽省以合
肥、芜湖、马鞍山三市打包申报设立
安徽（合芜马）自由贸易实验区，以
提高申报成功率；江苏自贸区方案
年初已经上报国务院，上报主体是
江苏省政府，实施载体主要是苏州
市与连云港，上报的这两大城市自
贸区方案“各有优势”，但最终花落
谁家尚未知晓……
“这一方面是对自贸区引领创

新的期许和高标准要求，另一方面也
是地方难以抑制的对自贸区的争抢
热情。”有专家表示，上海自贸区的获
批不仅在贸易领域，对于金融、航运
等方面也有“牵一发动全身”的作用，
仅半年时间内吸引入驻的企业数就

已近一万户，“超过了过去二十年”，
更催生了部分地方政府借申报自贸
区来“要政策、拼政绩”的想法。

商务部部长高虎城在接受采访
时就曾明确表示，上海自贸区实际上
是一个体制和机制的试验田，需要形
成可推广、可复制的体制和机制，“而
不是可推广可复制的优惠政策。”
“各地借上海自贸区的‘东风’

来发展，这是可取的，但都申报设立
自贸区则大可不必。”长三角协调会
专家咨询委员会专家、浙江大学教
授陈建军认为，国家在审批过程中
会综合考虑各地实际发展因素，有
些地方产业布局接近、功能互相重
叠，要想获批并不容易。“避免同质

化竞争、错位互补应是长三角未来
发展的主流趋势。”
对于下一个获批的城市，陈建

军预测说可能是紧邻上海的苏州和
浙江的舟山。去年舟山获批成为海
洋综合经济发展示范区，在批复的
规划中就释放了一个积极信号：“在
条件成熟时探索建立自由贸易园
区，推动贸易投资便利化，将舟山群
岛新区建设成为我国重要的海上开
放门户。”而苏州拥有大量外商投资
企业，本土的制造业也非常发达，在
一定程度上已经和上海形成了产业
链，“是否可以和上海形成分工，或
在苏州设上海自贸区分区，都有可
能性和实践性。”陈建军说。

长三角城市自贸区申报热度高
专家!一哄而上"大可不必#

! ! ! !江苏兴化市千
垛菜花风景区港汊
密集，河如阡陌，宛
若千岛。油菜花开，
蓝天、碧水、“金岛”
织就了“河有万湾
多碧水，田无一垛
不黄花”的奇丽画
卷，美不胜收，吸引
海内外游客前来一
睹美景。图 '(

! ! ! !本报讯（通讯员 陈毛应 记者
梅璎迪）通常企业花上几十万元甚
至上百多万元钱参加国际展会，都
是把最好的产品放到展位上供中外
客商选择，但在近日闭幕的第三十
三届中国广州国际家具博览会上，
浙江安吉 &&家参展的椅业企业却
出现了新品“躲猫猫”的奇怪现象：
一家家具公司的五款新椅刚一摆上
展台，就被五名来自美国、俄罗斯、
澳大利亚、意大利、法国客商买断。
客商们提出了一个共同的条件，产
多少要多少，但只能供其一家，同时
新产品必须立即撤展。另一家公司
的七款新椅也是刚上展台就立即撤
台，因产品被外国客商包销，企业只
有将新产品放进一个临时搭建的小
空间“躲猫猫”。

小企业请来大院士
安吉是中国椅业之乡、全球最

大的椅子生产基地，而椅业又是低
端产业，如何让低端产业高端化、

在竞争时代坐享未来？
安吉椅业企业以智造释放市

场空间。新椅“躲猫猫”的背后就
是安吉椅业企业个个从新功能、新
技术、新材料、新设计、新应用入
手，八仙过海，各显神通，有的干
脆聘请机械制造与自动化领域的
中国工程学院院士卢秉恒，在企业
设立了我国椅业行业第一家院士
专家工作站，有的则另辟蹊径自己
开办我国椅业行业第一家椅业研
究院。

一批批新产品由此如雨后春
笋，如某办公家具有限公司研发的
办公按摩椅，采用红外线及发光加
热技术让充电式按摩球产生恒温，

按摩球让腰得到舒适的享受；而另
一家公司研发的 '(康背椅，表面看
来似一个张开的蚌壳，近观才知是
双背椅，这其中运用 '(技术、把无线
电源供电和蓝牙连接音源，人坐上只
要打开按钮，椅子就能播出优美的
音乐……

椅子出口安吉占一半
据了解，自从 !%)!年研发出中

国第一把五轮转椅，安吉如今已成
为中国最大的办公椅生产基地，其
椅业企业新功能、新技术、新材料、
新设计、新应用，不仅获得了 #*+$

项专利，锻造了 $#件中国驰名商
标、名牌产品，+* 件国外注册商

标，更获得了巨额回报。去年全县
*+) 家椅业企业产值达 #)" 亿元，
其中销往 !%" 多个国家和地区的
出口额就达 !&,- 亿美元，中国出
口两把椅子就有一把产自安吉。以
这次广州展会为例，!"" 多款具有
自主知识产权的新产品又豪取了
-"多亿元大单。

中国家具协会理事长朱长岭
说，#"!$ 年全球家具行业的总产
值为 -##"亿美元，中国家具行业
总产值虽名列世界第一，但只占全
球家具行业的总产值的 $*.，安
吉椅业以创新激发市场活力，以健
康引领消费市场，其发展前景不可
估量。

"智造$释放市场空间

安吉新款转椅被外商买断

! ! ! !本报讯 （记者 梅璎迪）
近日，在常熟务工的安徽籍农
民工老周走进常熟市新市民事
务中心咨询孩子的入学问题。
当他得到工作人员的回答后
说：“把孩子的上学问题解决
了，我们就没有后顾之忧了。”

目前，来常熟务工、经商、
学习的流动人口登记数已达
!!"万，与本地户籍人口持平。
如何为新市民提供均等化公共
服务和同城化待遇，让新市民
逐步享受到城市改革发展成果
是常熟市今年重点推进的政府
实事。从本月起，常熟正式实施
新市民积分制管理，!%个新市
民事务分中心开始全面受理各
类申请业务。符合条件的新市
民，将和常熟本地市民一样，享
受入学、就医、办市民卡等同城
化待遇。
为加强对外来人口的管理

和服务，去年 !#月常熟便启动
了新市民积分制管理的准备工
作，本月起正式实施。在常熟工
作或居住的非常熟户籍人员凡
办理居住证满一年，都可申请
纳入新市民积分管理范围。当
申请人积分符合条件时，其未
成年子女将可和本地市民子女
一样，入读公办幼儿园和公办
中小学校；可享受居民基本/农
村合作0医保和大病补充医保，
参加积分管理的申请人及其未
成年子女还可享受办理市民卡
的待遇。

据了解，今年常熟将在九
年义务制免费入学阶段增加
! 万个新市民子女的学位，提
供 ! 万个新市民子女的少儿
医保名额，并向 !+万名新市
民发放市民卡，预计总投入近
亿元。

! ! ! !本报讯 近日，大丰市在苏
州举行项目集中签约活动，来
自苏州以及周边地区的一批知
名企业应邀参会。现场集中签
约项目 !$个，计划总投资 #+,$

亿元，项目主要涉及海上风电
基础平台设计与制造、数控设
备、热处理装备制造、食品加工
等领域。
今年以来，大丰市积极抢

抓全面深化改革机遇，扎实开
展“重大项目推进年”活动，重
点围绕风电装备制造、海洋生
物、电子信息等战略性新兴产
业，主攻科技含量高、装备水平
高的重大产业项目，努力打造
十亿级重点企业。截至目前，该
市新开工项目 #"个，竣工项目
)个，新签约项目近 -"个，另
有一批重点跟踪重大项目正在
紧锣密鼓对接中，为今后的发
展积蓄了强大后劲。

（沈文 杨芸芸）
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